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семья

      родственники



Слова - родственники

Родственные  слова  имеют  общую  
часть



Общая часть родственных  
слов - КОРЕНЬ

Корень – главная  значимая  часть  
слова.  В  ней  заключено общее  
значение  родственных  слов.

Родственные  слова  иначе  
называются

ОДНОКОРЕННЫМИ

Например:



Проверь  себя:
(упр. 7 на стр. 82)



Самостоятельная  работа:
   Завязал, мёрзнет,  повязка, 

замёрз,  вымерзнет, увязался,  
привязал, мёрзлый,  связала,  
примёрз,  связка,  вяжет,  
замерзать.Завязал, повязка, увязался, 
привязал, связала, связка, 
вяжет.

Мёрзнет, замёрз, вымерзнет, 
мёрзлый, примёрз, замерзать. 



Самостоятельная работа

Образуй  однокоренные  слова,  используя  части  речи:

            Существительное         Прилагательное           Глагол
                (Что?)                   (Какой? Какая?)        (что делать?)
игр             игра                       игровой                    играть
дом            домик                    домовой                    

домовничать
шум           шумок                     шумный                    шуметь
ласк           ласка                     ласковая                   ласкать
добр          доброта                  добрый                     добреть
весел         веселье                  веселый                   веселиться  
мил           милость                   милая                      миловаться
тоск           тоска                     тоскливый                  тосковать



СУФФИКС – значимая  часть слова,  
находится  после  корня,  служит  
для  образования  новых  слов

Собери  
слова:



СУФФИКС
Ы

-ёк-               -ечк-              -онок-       -н-
-ик-               -очк-              -ёнок-       -ст-
-чик-             -еньк-             -ушк-        -а-  
-ок-               -оньк-             -ишк-       -

щик-
-к-                 - ичк-             -ышк-       -

ник-
-л-               -ов-                 -ть-          и  другие.
Например: 

рыбка,  уголёк, Ванечка, доченька,  
котёнок, 

бабушка, солнышко.



ПРИСТАВКА – значимая часть 
слова, находится перед корнем, 
служит для образования новых слов

Собери 
слово:



ПРИСТАВК
И

за-          пере-          с-           вз-
вы-         про-            в-           вс-
по-          чрез-          из-          ис-     
под-        при-           пред-       во-
от-          рас-            у-           и другие.
Например:

выметает,  сходил,  перелёт,  
подоконник,  

забег,  сделать,  предпоследний.



Проверь  
себя:
Какое  слово  задумано?
Приставка – как  в  слове  

подвеска.
Корень – как  в  слове  кормушка.
Суффикс – как  в  слове  нотка.
Окончание - а 



Окончание – изменяемая  часть  
слова,  служит  для  связи  слов в 
предложении.



Проверь  
себя:

Определи,  какая  часть  в  слове  
изменяется,  выдели  её  специальным  
значком:

1. Мороз,   морозы,  морозу,  о  морозе,  
морозом.

2. Лыжи,  лыжа,  лыжами,  о лыжах, лыжей.
3. Ёлка,  ёлкой,  ёлки,  ёлку,  ёлке,  ёлками.
4. Снег,   снега,  снегом,  о  снеге,  снегу. 


